



Communiqué de presse
Pour diffusion immédiate

Bâtirente et Gestion FÉRIQUE demandent à la pétrolière Impériale une cible de réduction absolue de ses émissions de GES.

Montréal, le 4 mai 2023 – Bâtirente et Gestion FÉRIQUE, avec le soutien d'Æquo, Services d'engagement actionnarial ont soumis une proposition d'actionnaire à la Compagnie Pétrolière Impériale Limitée (« Impériale ») lui demandant d'adopter une cible de réduction absolue de ses émissions de gaz à effet de serre (GES).

En soumettant une telle proposition à l'Impériale, Bâtirente et Gestion FÉRIQUE leur demandent de joindre leurs efforts à ceux de plusieurs entreprises du secteur pétrolier qui ont adopté des cibles de réduction absolue, notamment Suncor, Canadian Natural Resources Limited et Cenovus. « Les compagnies qui s'engagent à réduire leurs émissions absolues démontrent une bonne gestion des risques et des occasions d'affaires aux yeux des investisseurs », déclare François Meloche, directeur de l'engagement actionnarial d'Æquo.

Lors de l'assemblée du 2 mai, la proposition a reçu l'appui de près de 16 % des actionnaires minoritaires. « C'est une proposition audacieuse qui a reçu l'appui de plusieurs investisseurs! Ce résultat envoie un message clair à l'Impériale et aux autres compagnies du secteur qu'elles doivent absolument, face à l'urgence climatique, se doter d'une cible de réduction absolue des émissions de GES », déclare Éric Filion, directeur général de Bâtirente. Rappelons que 69,6% des droits de vote de l'Impériale sont détenus par ExxonMobil qui a voté contre la proposition.

« Les entreprises, particulièrement celles du secteur de l'énergie, devraient aligner leurs activités et stratégies d'affaires sur l'Accord de Paris et ainsi réduire leurs émissions d'ici 2050 » affirme Louis Lizotte, Chef, Solutions d'investissement chez Gestion FÉRIQUE.

Selon Éric Filion, la proposition s'inscrit dans la volonté commune d'encourager les entreprises pétrolières à réduire leurs émissions de GES et à diversifier leurs activités vers des produits et services faibles en carbone. L'Impériale, tout comme plusieurs entreprises, a annoncé une cible d'émission nette zéro d'ici 2050. Afin d'y arriver, elle a adopté un objectif de réduction de l'intensité carbone de ses activités de 30% d'ici 2030, relativement à 2016.

“Bien que l'adoption de cible de réduction de l'intensité carbone soit louable, un tel objectif doit nécessairement être accompagnée d'une cible de réduction absolue afin d'en arriver à des réelles réductions et ultimement à atteindre un niveau d'émissions nettes nulles”, selon François Meloche de Æquo, Services d'engagement actionnarial qui a accompagné Bâtirente et Gestion FÉRIQUE dans cette démarche. M. Meloche rappelle qu'une réduction de l'intensité peut être accompagnée d'une augmentation totale des émissions absolues de GES.

À propos de Bâtirente

Bâtirente est un système de retraite collectif mis sur pied en 1987 à l'initiative de la CSN. Il permet à près de 27 000 travailleurs, regroupés au sein de 319 syndicats, de profiter de régimes de retraite adaptés à leurs besoins en s'appuyant sur la mise en commun de leur épargne.

Leader en investissement responsable, Bâtirente croit qu'une gestion active des risques environnementaux, sociaux et de gouvernance (ESG) des entreprises représentées dans ses portefeuilles contribue à la saine capitalisation de la retraite ainsi qu'au développement économique et social à long terme, lesquels sont requis pour une performance financière durable.

À propos de Gestion FÉRIQUE

Fondée en 1999, Gestion FÉRIQUE est un gestionnaire canadien de fonds communs de placement. La société offre 18 fonds, dont cinq portefeuilles représentant différentes catégories d'actifs nécessaires à une saine diversification. La gestion des Fonds est confiée à des firmes externes réputées qui sont mandatées par Gestion FÉRIQUE selon leur spécialité respective. Les Fonds FÉRIQUE totalisent plus de 3,5 milliards de dollars. Ceux-ci comptaient plus de 23 850 participants au 31 décembre 2022.

Avec leur siège social à Montréal, Gestion FÉRIQUE et Services d'investissement FÉRIQUE, son placeur principal, sont des organismes à but non lucratif - un modèle d'affaires rare dans le domaine des placements et de la gestion de patrimoine dont l'objectif est d'offrir des solutions de placement arrimées aux besoins de leur clientèle exclusive, composée d'ingénieurs, de diplômés en génie et des membres de leur famille. Pour consulter la note légale.

À propos de Æquo, Services d'engagement actionnarial

Æquo, Services d'engagement actionnarial est un cabinet de services aux investisseurs institutionnels spécialisé en investissement responsable dont la mission est de donner de l'impact aux stratégies établies par ses partenaires et clients. Æquo offre des services d'engagement actionnarial, de consultation en finance durable, de droits de vote et de mesure d'impact. Les partenaires d'Æquo mobilisent plus de 100 milliards \$ d'actions et d'obligations dans ses « pools » d'engagement, favorisant l'amélioration des performances ESG des sociétés cotées sur les marchés canadiens et américains.

-30-

Pour information

Katya Vanbeselaere
Responsable,
communications et
commercialisation
514 525-5740
kv@batirente.com

François Fréchette, CFA
Directeur principal, Gestion
des placements
514 840-9206 poste 610
francois.frechette@ferique.com

François Meloche
Associé, directeur de
l'engagement
514 679-6889
fmeloche@aequo.ca